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Gemeinde Rastow

Niederschrift
7. Sitzung der Gemeindevertretung Rastow

Sitzungstermin: Dienstag, 04.02.2020

Raum, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Am Dorfplatz 2 a, 19077 Fahrbinde

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:25 Uhr

Anwesenheit

Anwesende

Vorsitz

Herr Egbert Scharlaug

Mitglieder

Herr Enrico Ahrens

Frau Gertrud Döhler

Herr Markus Freiberg

Herr Benjamin Hoff

Frau Juliane Höfs

Herr Christian Karp

Herr Georg Linford

Frau Anita Maibaum

Herr Hannes Pose

Verwaltung

Frau Romy Gronow

Zuhörer

    Zuhörer 2

es fehlte

Mitglieder

Herr Thomas Hellwig entschuldigt

Herr Dominik Maibaum entschuldigt
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Herr Michael Worreschk entschuldigt

Tagesordnung

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung  und Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tages-
ordnung

2 Vorstellung des Breitbandprojektes für die Gemeinde Rastow (schnelles Internet)

3 Bestätigung der Niederschrift über die 6. Sitzung der Gemeindevertretung am 
10.12.2019

4 Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher

5 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

6 Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf der Haushaltssatzung der Gemein-
de Rastow für das Haushaltsjahr 2020

7 Beratung und Beschlussfassung über die Kalkulation der Verpflegungsentgelte in 
der Kindertagesstätte "Lütte Swölken"

8 Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf der Neufassung der Satzung der 
Gemeinde Rastow über die Erhebung von Entgelten für die Benutzung der kom-
munalen Kindertagesstätte

9 Beratung und Beschlussfassung zum Kauf eines TSF-W (Tragkraftspritzenfahr-
zeug-Wasser) über Förderung durch das Land M-V
hier: Ersatzbeschaffung TSF-W für die Ortsfeuerwehr Kraak

10 Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, Schenkungen und 
Zuwendungen durch die Gemeinde Rastow
hier: Annahme von Geldspenden für den Zeitraum 02.10.2019 – 03.12.2019

11 Sonstiges
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 1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung  und Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tages-
ordnung

Der Bürgermeister, Herr Scharlaug, eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. Er 
stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
Von 13 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 10 anwesend. Herr Hellwig, Herr 
Maibaum sowie Herr Worreschk fehlten entschuldigt.

Nachfrage Herr Linford:
Warum wurde die Sitzung der Gemeindevertretung nicht im Bekanntmachungskasten 
veröffentlicht? Die Gemeindevertretung hat festgelegt, dass die Einladungen auch 
ausgehängt werden. Bitte Klärung im Amt Ludwigslust-Land.

Der Tagesordnungspunkt „Einwohnerfragestunde“ fehlt.

Die Tagesordnung wurde mit der Ergänzung bestätigt.
- als TOP 13.2 wird aufgenommen:

Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten:
hier: Einstiegsqualifizierungsmaßnahme
Vorlage: VO/2020/553

 2. Vorstellung des Breitbandprojektes für die Gemeinde Rastow (schnelles Inter-
net)

Frau Freiberg stellte im Auftrag der WEMAG AG das Breitbandprojekt für die Gemeinde Ras-
tow vor (s. Anlage 1.

Es fand eine rege Diskussion der Gemeindevertreter statt.
Die Gemeindevertreter regen eine Koordination des Breitbandprojektes mit den geplanten 
Bauvorhaben der Gemeinde an. 
Die WEMAG sollte eng mit den Mitarbeiterinnen des Amtes Ludwigslust-Land (Frau Milatz 
und Frau Adler) zusammenarbeiten.

Zu diesem Projekt sollte eine Bürgerversammlung einberufen werden. Die Einladungen 
sollten nach dem 23. März 2020 erfolgen. Es betrifft ca. 300 förderfähige Anschlüsse/ 
Haushalte. Für die Durchführung dieser Veranstaltung müssen Räumlichkeiten in der 
entsprechender Größe eingeplant werden.

 3. Bestätigung der Niederschrift über die 6. Sitzung der Gemeindevertretung am 
10.12.2019

Herr Scharlaug erläuterte kurz den Stand der Sachverhalte, die in der Niederschrift von 
10.12.2019 dokumentiert wurden:

1. Die Ersatzvornahme für das Objekt in der Uelitzer Straße in Rastow ist erfolgt.
2. Arbeitsgruppe „Bewegungspfad“ bis zum 20.02.2020 einladen.
3. Instandsetzung des Rondells im Wohngebiet „Am Streubach“ in Kraak erfolgte durch 

den Gemeindearbeiter. Die Kosten werden dem Verursacher (Firma Dörner) in Rech-
nung gestellt.

4. Die umgestürzten Pappeln auf dem Feld in Fahrbinde werden vom Gemeindearbeiter 
entfernt und entsorgt. Die noch verbliebenen Pappeln müssten aus Sicherheitsgrün-
den gefällt werden. Klärung im Amt Ludwigslust-Land.
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5. Projekt „Errichtung von Betreuungswohneinheiten“ Kaufhalle
Herr Shembrowski
Die umliegenden Gemeinden sollen über dieses Projekt informiert werden

6. Am 04.12.2019 fand ein Termin mit der Bildungsministerin M-V Frau Martin in Rastow 
zum Projekt „Turnhalle“ statt. Seitdem gab es keine weiteren Informationen.

7. Der Eigentümer des Grundstückes am Ortseingang Fahrbinde aus Richtung Rastow 
kommend, wurde zur Reinigung des Gehweges aufgefordert.

8. Auf dem Gehweg Uelitzer Straße müsste eine Erweiterung der Straßenbeleuchtung 
vorgenommen werden. Der Sachverhalt wurde zur Klärung an Frau Milatz überge-
ben.

9. Stand zum Wechsel des Planungsbüros für die Erstellung des Bebauungsplanes „Am 
Lehmberg“
Das Planungsbüro hatte bis zum 01.02.2020 Zeit, die Leistung zu erbringen. Dies ist 
nicht geschehen. Daher wurde dem Planungsbüro gekündigt. Eine Beauftragung ei-
nes anderen Planungsbüros ist noch nicht erfolgt.
Die Gemeinde wird ca. 8.000 EUR bzw. einen Teilbetrag davon zurückfordern. 

Herr Hoff:
Wir haben aber etwas Anderes beschlossen.

Herr Linford:
Klärung, ob die Zahlungen an das Planungsbüro Schulz als Vorschuss gezahlt 
wurden. Weiterhin muss geklärt werden, ob die beauftragten Gutachten erstellt
wurden. Diese müssten der Gemeinde dann ausgehändigt werden.

Nachfrage Herr Hoff:
Arbeitet der neue Planer schon?

Antwort Herr Scharlaug:
Nein. Wir konnten noch keinen neuen Planer beauftragen, weil wir an den anderen 
Planer noch vertraglich gebunden waren.

Beschluss-Nr.: 50-07-20
„Die Beauftragung des neuen Planungsbüros für die Erstellung des Bebauungsplanes 
„Am Lehmberg“ soll umgehend erfolgen.“

Anzahl aller Mitglieder: 13
davon anwesend: 10

Anzahl der von der Entscheidung
ausgeschlossenen Mitglieder: -

Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 2

Stimmenthaltungen: -

Die Niederschrift über die 6. Sitzung der Gemeindevertretung am 10.12.2019 wurdebestätigt.

 4. Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher

Bericht Herr Scharlaug:
11.12.19 Hortbesprechung, Mitarbeitergespräch Herr Glöde
11.12.19 Fußballvereinsgespräch mit Schulleiterin

Themen: 1. Brunnenbau Kosten ½ Schule, ½ Gemeinde
2. Anschaffung Gerätehaus
3. Nutzungsvertrag 10 Jahre wichtig für Sportförderung
4. Prüfung ob PV-Wessels Rückbauklausel enthält
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12.12.19 WEMAG zu Besuch in der Kita mit Weihnachtsgeschenk
12.12.19 Vorstellungsgespräche Azubi Kita
12.12.19 Weihnachtsfeier Gemeindearbeiter
19.12.19 Verabschiedung Conny Klodner
20.12.19 Auswertung Vorstellungsgespräche Azubi Kita
23.12.19 Sitzung des Hauptausschusses zu Personalangelegenheiten

(Einstellung Frau Burmeister als AZUBI in der Kita Rastow)
05.01.20 Neujahrslauf SV Teutonia
13.01.20 Einladung Workshop „Zukunftswerkstatt“ über Bundesministerium für Familie, 

Senioren, Frauen, Jugend
Landkreis Ludwigslust-Parchim wurde in dieses Projekt aufgenommen

16.01.20 Kita / Hortbesprechung
20.01.20 Termin LEG Rastow
21.01.20 Termin Hausverwalter Jarzimski => Problem Küchenbrand
31.01.20 Jahreshauptversammlung FFw Kraak
02.02.20 Buswartehäuschen Fahrbinde

Informationen aus aktuellem Anlass:
- Herr Shembrowski Kaufhalle
- Angebot B-Plan angefordert
- Eigentümer unterstützen Plan
- weitere Interessenten für Mietflächen einladen
- Entwicklung geht in die Richtung zum Kommunales Zentrum

Sachstand Ausbau Uelitzer Straße
1. In 1-2 Monaten liegen uns verbindliche Zahlen vor
2. Herr Scharlaug hält engen Kontakt zu Herrn Metelmann vom Ing.-Büro Dänekamp 

und Partner Ludwigslust
3. Die Planungsleistungen für die Straßensanierung liegen bei 2.000 €

Nachfrage Herr Hoff:
Die Planer sind alle ausgebucht. Wir müssen schneller handeln.

Bericht Herr Linford, Ortsteilvorsteher Fahrbinde:
1. Das Buswartehäuschen in Fahrbinde wurde durch freiwillige Helfer auf Vordermann 

gebracht. Die Dachrinne wurde gereinigt, Graffitis wurden entfernt und das Buswarte-
häuschen hat einen neuen Anstrich erhalten.

2. Der Dorf- und Heimatverein Fahrbinde hat einen neuen Vorstand gewählt.
3. An der Kreuzung Rosenstraße / L07 ist der Asphalt vor der Ampel extrem wellig.
4. Die Straßenlaterne F 37 und zwei weitere Straßenlampen auf dem Sportplatz sind de-

fekt. Bitte Klärung, ob noch Ersatzteile zur Reparatur auf dem Bauhof liegen.
5. Die restlichen Pappeln müssten abgenommen werden.

Bericht Herr Ahrens, Ortsteilvorsteher Kraak:
Die Waldstraße in Kraak ist voller Hundekot. Da wir die Hundesteuer erhöht haben, müssten 
wir auch was für die Hundebesitzer tun und Hundetoiletten aufstellen.

Über das Amt Ludwigslust-Land, Bau- und Ordnungsamt, sind Kostenangebote einzuholen.

In der Langen Straße sacken die Steine im Gehweg ab. Vermutlich wird dies durch Ameisen 
verursacht.

Hinweis Herr Linford:
Der Amtsausschuss sollte über die Dokumentation der Sorgfaltspflichten der Gemeinde 
beraten.

Auch in der Uelitzer Straße in Rastow gab es Probleme.
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Die Anwohner der Uelitzer Straße sollten sich direkt an Herrn Scheer (Landkreis Ludwiglust-
Parchim) wenden. Vor 11/2 Jahren hat die Gemeinde Tempo 30 empfohlen. Seit dieser 
Empfehlung fanden 2 Termine mit Herrn Scheer statt.
Die Gemeinde ist für die Gehwege verantwortlich und muss handeln.

 5. Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

1. Herr Hoff:
- Hat in der Uelitzer Straße 2 Grundstücke erworben.
- Dort steht noch ein Schild von der Raiffeisenbank. Dies müsste entfernt werden.

1. Wie ist der Stand der Ausschreibung für den Bewegungspfad?
Die Ausschreibung soll über das Ing-Büro Dänekamp und Partner erfolgen.
Die Ausschreibung für den Asphalt kann doch sofort geschehen. 4 km Asphalt mit 
einer Breite von 2 Metern.

2. Frau Höfs
Wie ist der aktuelle Stand bei dem Erwerb der angrenzenden Flächen, die für den für den 
Kita Ausbau benötigt werden?
Herr Scharlaug:
Die Flächen gehören der LEG Rastow und einem privaten Eigentümer, zu dem derzeit kein 
Kontakt besteht. Es handelt sich bei den Flächen nicht um Bauerwartungsland, sondern um 
Ackerland.

3. Frau Höfs:
Wie ist die Vorgehensweise bei den Förderanträgen der Vereine. Es wurde ein Förderantrag 
vom Gemischten Chor Rastow gestellt. In den letzten Jahren wurde der Antrag immer 
abgelehnt. Muss der Antrag über den Kulturausschuss eingereicht werden oder kann er
direkt durch die Gemeindevertretung beschlossen werden.
Herr Scharlaug:
Die Gemeindevertretung hat eine Förderrichtlinie beschlossen. Die Förderanträge gehen 
über den Kulturausschuss.
Herr Linford:
Die beantragten Maßnahmen der letzten Jahre waren nicht förderfähig.

Bitte Klärung der Vorgehensweise für die Antragstellung der Förderanträge im Amt
Ludwigslust-Land.

4. Herr Linford:
Wie weit sind die Verhandlungen mit dem Flächentausch Sörgel? Vollwertigkeitsbescheini-
gung?
Herr Scharlaug:
Zu diesem Thema findet am 14.02.2020 ein Notartermin statt.
Bisher fehlt die Zuarbeit vom Amt Ludwigslust-Land, da der Gutachterausschuss noch keine 
Zahlen für den Flächentausch geliefert hat.

5. Herr Scharlaug:
Gespräch mit Herrn Shembrowski
Die Eigentümer unterstützen das Projekt „Entwicklung zum Kommunalen Zentrum“.
Herr Scharlaug steht noch im Gespräch mit den umliegenden Bürgermeistern und dem Amt 
für Raumordnung.
Herr Hoff:
Wir müssen mit einer zeitlichen Planung von 3 bis 5 Jahren rechnen.
Herr Linford:
o derzeit kein F-Plan, kein B-Plan

Informationen Herr Scharlaug:
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1. Am 05.02.2020 um 18:00 Uhr findet ein Treffen zum Thema „Zukunftswerkstatt“ mit 
Herrn Scharlaug, Frau Gertich, Frau Höfs und Frau Dudda statt.
Dabei geht es um die Gestaltung einer zukunftsfähigen Kommune in Zusammenar-
beit mit den Jugendlichen und Senioren.

2. Die Sterberate im Land ist höher als die Geburtenrate. Die Arbeitslosenquote beträgt 
5,5 %.
Aufgrund dessen sollten Gemeinden gemeindeübergreifende Projekte gestalten.

3. Es wurde eine Anzeige wegen illegaler Müllentsorgung gestellt. Es wurde eine ganze 
Küche entsorgt.
Hinweis Herr Ahrens: Es wurden auch Schlachtreste (Enten und Hühnerbeine) ent-
sorgt.

4. Frau Kamp-Karrenbauer hat über militärische Übungen in unserem Gemeindegebiet 
informiert. An den militärischen Übungen werden ca. 37.000 Soldaten teilnehmen.

      5.   Die afrikanische Schweinepest ist auf dem Vormarsch.

 6. Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf der Haushaltssatzung der Ge-
meinde Rastow für das Haushaltsjahr 2020
Vorlage: VO/2019/515

Die Kämmerin des Amtes Ludwigslust-Land erläuterte die wichtigsten Eckdaten zum 
Haushaltsplan 2020 lt. Anlage.

Herr Linford verwies auf die hohen Ausgaben im Personalbereich. Das Personal muss gut 
behandelt werden. Aber gleichzeitig muss von den Angestellten in den höheren Entgeltgrup-
pen S15 und S16 auch eine entsprechende Leistung erbracht werden. Das Gehalts - und 
Leistungsverhältnis muss stimmen.

Herr Linford informierte, dass die Gemeinde auch im Zuge der Personalplanung über eine 
zweite Kochstelle nachdenken sollte. Der Stellenplan ist nicht mehr genehmigungspflichtig.
Beschluss-Nr.: 51-07-20
" Die Gemeindevertretung erlässt die Haushaltssatzung der Gemeinde Rastow für das
   Haushaltsjahr 2020 in der Fassung des vorliegenden Entwurfes (Anlage)."

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 7. Beratung und Beschlussfassung über die Kalkulation der Verpflegungsentgelte 
in der Kindertagesstätte "Lütte Swölken"
Vorlage: VO/2020/540

Es fand eine rege Diskussion unter den Gemeindevertreter statt.

Herr Linford:
- Wurde die Abschreibung der Küche berücksichtigt?
- Die kalkulierten Kosten erscheinen ihm zu niedrig.

Frau Maibaum:
- Das Essengeld für die Erzieher müsste mindestens auf 5,00 € festgelegt werden.
- Wenn man anderweitig Mittag essen möchte, muss man zwischen 5,00 - 7,00 € 
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zahlen.

Frau Höfs:
- Die kalkulierten Werte wurden im Kulturausschuss beraten und der Kulturausschuss 

hat seine entsprechende Empfehlung abgegeben.

Herr Freiberg:
Die Entscheidung für 4,00 € pro Mahlzeit für die Erzieher stellt auch eine Wertschätzung der 
Mitarbeiter dar.
Beschluss-Nr.: 52-07-20
Der vorliegende Kalkulation vom 24.01.2020 zur Ermittlung der Verpflegungsentgelte für eine 
Ganztagsverpflegung in der Kindertagesstätte „Lütte Swölken“ Rastow (Anlage) wird wie 
folgt zugestimmt:

Vorschlag 1 (Empfehlung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur und Sport)
Frühstück 0,80 €
Mittag Kinder 3,50 €
Vesper 0,60 €
Ganztagsverpflegung insgesamt 4,90 €
Mittag Erzieher 4,00 €

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 9

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1

 8. Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf der Neufassung der Satzung der 
Gemeinde Rastow über die Erhebung von Entgelten für die Benutzung der kom-
munalen Kindertagesstätte
Vorlage: VO/2020/541

Nachfrage Herr Linford:
Wie wurden die Vesper und der Snack für den Hort kalkuliert?

Dies soll durch das Amt in Rücksprache mit der Hortleitung geprüft werden.

Nachfrage Herr Freiberg:
Wann findet die nächste Entgeltverhandlung statt?

Herr Scharlaug:
Die geplanten Investitionen liegen vor. Frau Schade vom Fachdienst Jugend Landkreis 
Ludwigslust-Parchim und Frau Koch vom Amt Ludwigslust-Land werden einen Termin
vereinbaren.

Beschluss-Nr.: 53-07-20
Die Gemeindevertretung erlässt die Neufassung der Satzung der Gemeinde Rastow über 
die Erhebung von Entgelten für die Benutzung der kommunalen Kindertagesstätte in der 
vorliegenden Fassung (Stand: 27.01.2020) mit folgender Änderung:
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1. Anlage I, Punkt 1 (Entgelte zu § 3 Entgeltsatz) Buchstabe e wird wie folgt gefasst:

e) Verpflegungsentgelt
Ganztagsverpflegung 4,90 € / Tag
Mittag 3,50 € / Tag
Frühstück 0,80 € / Tag
Vesper 0,60 € / Tag
Vesper im Hort 9,00 € / Monat
Snack im Hort 4,00 € / Monat
Mittagsverpflegung Erzieher 4,00 € / Tag.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 9. Beratung und Beschlussfassung zum Kauf eines TSF-W (Tragkraftspritzenfahr-
zeug-Wasser) über Förderung durch das Land M-V
hier: Ersatzbeschaffung TSF-W für die Ortsfeuerwehr Kraak
Vorlage: VO/2020/534

Herr Linford:
Dieser Beschluss ist eine verbindliche Zusage, dass wir das Fahrzeug abnehmen.
Wir müssen die Anschaffung für 2020 beschließen, da sich in dem Jahr die mögliche 
Förderung auf die RUBIKON-Einstufung aus dem Haushaltsvorjahr 2019 bezieht.
Beschluss-Nr.: 54-07-20

1. Die Gemeinde Rastow erklärt sich bereit, ein TSF-W für die Freiwillige Feuerwehr 
Kraak im Rahmen der durch das Land M-V organisierten Zentralbeschaffung im Jahr 
2020 abzunehmen.

      2.   Die Finanzierung ist im jeweiligen Haushaltsplan abzusichern. 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 10. Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, Schenkungen und 
Zuwendungen durch die Gemeinde Rastow
hier: Annahme von Geldspenden für den Zeitraum 02.10.2019 – 03.12.2019
Vorlage: VO/2019/478
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Beschluss-Nr.: 55-07-20
 „  1.  Die Gemeinde Rastow nimmt die Geldspenden für den Zeitraum vom 02.10.2019 –

03.12.2019 in Höhe von 300,00 € gemäß anliegender Auflistung (Stand 03.12.2019) 
an.

    2. Es wird versichert, dass die Spenden für den/die zuwendungsbegünstigte/n Zweck/e 
verwendet werden und o.g. Betrag bzw. Beträge nicht auf vertraglich oder ähnliche 
Verpflichtungen des Spenders gegenüber der Gemeinde Rastow beruhen (keine Spon-
sorenbeträge, Werbegelder u. ä.) sondern ausschließlich freiwillige, unentgeltliche 
Spenden sind.

    3.  Die Amtskasse des Amtes Ludwigslust-Land wird beauftragt die entsprechenden 
         Zuwendungsbestätigungen zu erstellen.“

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 11. Sonstiges

Informationen durch Herrn Scharlaug:
- Übergabe der Unterlagen für die Kommunale Klimapartnerschaft an den 

Kulturausschuss (Frau Höfs)

Bitte Klärung durch das Amt, ob noch weitere kommunale Partnerschaften bestehen.

Egbert Scharlaug
Bürgermeister Frau Romy Gronow

Protokollant
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